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1992年出生的陈若琳

在同龄的孩子中属于身体
比较弱的，经常会生病。为
了提高小丫头的体质，陈若
琳的爷爷唐诗和奶奶陈桂
英便决定把她送到南通市
儿童业余体校去练习跳水。

不过刚开始进行跳水

训练的时候，陈若琳对于这
个项目并没有什么特殊的
感觉，只是觉得以前没接触
过，有点新鲜感。直到有一
次，陈若琳的父母带着刚刚
5岁的她到上海观看了八
运会的跳水比赛，陈若琳猛

然间被运动员在空中优美
的姿态深深吸引了，那次回
来之后，陈若琳就向自己的
父母表示，一定会练好跳
水，长大以后为祖国争光。

有了兴趣，陈若琳练习

得更加投入了，然而由于体
质不好这个先天缺陷，陈若
琳的训练受到了一点影响。
为了能够帮助陈若琳增强
体质，爷爷唐诗便“逼着”
陈若琳每天早晨到附近的
学校操场上跑18圈。除此

之外，每到周日陈若琳都会
跟着爷爷的摩托车，跑上十
公里。有了这样的“魔鬼训
练”，陈若琳变得比以前结
实多了，而力量的提升使得

她在技术动作上的优势凸
显出来，并被选为省少年体

校的一名短期代培生。
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在省少年体校的优异表

现，使得陈若琳在2001年
时成为南京体院三线队的一
员。陈若琳刚开始的时候显
得不太适应，但是在训练中，
她总是力争达到教练的要

求。陈若琳的启蒙教练张本固
就曾经在接受采访时不止一遍

地说道：“这孩子的成绩都是
用汗水和泪水换来的。”

对于陈若琳的刻苦，她现
在的教练高峰同样深有感触。
记得在刚进队的一次训练中，
陈若琳在练习一个动作的时
候总显得精力不集中，练了一

整个下午，跳了不下三十个动
作，都无法达到高峰的要求。
有点着急的高峰对着陈若琳
高声吼道：“你今天练不好这
个动作就不要想走。”陈若琳
显然是被高峰吓到了，眼泪不
断地往下流，但她硬是一边流

泪，一边不停地完成动作，终
于在两个多小时之后，高峰看
着陈若琳的动作由衷地说出
了“好，太漂亮了！”

对于运动员来说，受伤是
难免的，但是即便是受伤了，
也不能影响训练，否则肯定会
影响成绩。有一次，陈若琳在

进行陆上训练时不慎和一名
队友相碰后本能地伸出右手
支撑地面，结果造成右肘关节
脱臼，而不到一个月之后就有
一项重要的比赛在等着陈若
琳。为了能够尽快恢复，让受
伤的右臂充分伸直，高峰决定

抓住陈若琳的右臂向外侧拉，
随着高峰的拉力越来越大，陈
若琳遭受的痛苦也越来越大，
实在憋不住了，她就声嘶力竭
地呼喊，但是却始终没有要求

高峰停止拉扯。
对于一名年龄如此小的

运动员来说，除了训练之外，
离开亲人的生活也是很不适
应的，特别是陈若琳从小就在
爷爷奶奶的关爱中长大。因
此，到了南京之后，陈若琳最
盼望的就是奶奶能够出现在
她的面前，而她的奶奶则告诉
记者，其实他们也很思念陈若

琳，为此她曾经一个月之内从
南通到南京来回六次，“有一

次，琳琳像往常一样为我送
行，走到体校门口时，我不忍
心和她话别，便回送一程。走
了一段路后，她又折身送我。
两小时内，我俩一直在一条小
路上徘徊，眼泪掉个不停
……”
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凭借在十运会上的出色

表现，陈若琳进入了中国国家
队。更为令人震惊的是，在她
参加的第一次国际比赛中，陈
若琳就和蒋李双搭档得到了
女子10米台双人的冠军。

去年 7月的跳水世界杯
和年底的亚运会上陈若琳和

贾童取得的两个女子10米台
双人冠军和一个10米台单人
亚军的成绩，则帮助陈若琳确
立了自己在国家队中的地位：
在本届世锦赛中，只有陈若琳
在女子跳台上面既跳单人，也
跳双人。

据南京体院副院长张雄
透露，这其实表明了周继红想
要重点培养陈若琳，“作为周
继红来讲，她一直都有一个梦
想，就是在奥运会的赛场上能
够包揽8枚金牌，在上届比赛
中，我们拿到了 6枚，其实男

子3米板双人也是该拿的，只
有女子10米台没有绝对的把
握，而陈若琳就被周继红视为
能够帮她圆梦的人。”

也正是因为如此，周继红
在陈若琳的身上投入了非常
多的精力。江苏省体育局副局

长殷宝林告诉记者，国家队里
多数队员的动作和难度一般
都是由教练决定的，但是陈若
琳上什么难度，跳什么动作，
周继红都会和教练组一起商
量决定。 789: ;<

=>!?@>

!"#$%&'()*+,-.

奥运会上中国三米板
双人组合王克楠和彭勃曾

在遥遥领先的情况下失误，
痛失金牌。昨日世锦赛跳水
的第一项决赛上，大名鼎鼎
的俄罗斯人多普罗斯托克
两次腾空而起，又两次拒绝
把自己抛向水池，致命的两
次失误导致俄罗斯队排名

从前三跳的第一跌到了最
后一名，让中国队夺金没有
一丝悬念。
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跳水比赛和水球比赛

在阿尔伯特公园旁的一个
场馆里举行，一边是遮阳篷
下的水球馆，另一边是室内
的跳水馆，高处几盏聚光灯
射向跳台，把明星们照得非
常闪亮。

前三跳多普罗斯托克

和加普林组合以微弱的优
势领先，所有队员都没有重
大失误。轮到意大利组合马
克尼兄弟跳第四跳了，他们
走上跳板，深呼吸，往前跑。
“哗！”接着是观众们

“噢”的声音。世锦赛赛场

停电了！现场摄像机停止工
作、转播席的电脑也漆黑一
片，整个赛场只有透明屋顶
投下的日光和零星的应急
灯提供照明。

意大利兄弟俩很快收住
了动作，笑着四处张望，然后

开始很随意地在跳板上跳来
跳去，最后落到水里。

顶篷钢铁支架上已经
出现了三个工人，查看停电
原因，现场司仪也告诉大
家，很快就能恢复供电。

但大家等待了 20分

钟，还没有恢复正常的迹
象，队员们也开始穿上衣
服，避免受凉。
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30分钟后，聚光灯又

亮了，意大利兄弟站上跳
台，重新投入比赛。所有人

都瞪大了眼睛，看他们是否会
因为节奏的变化导致失误，结

果让大家失望了。
意大利组合没有失误，加

拿大、美国组合都没有失误，轮
到俄罗斯组合跳难度系数3.5
的307C，没想到多普罗斯托
克在迈出左脚踏起跳板后，右
脚没有使上劲。他停在跳板上，

眼睁睁地看着队友腾空入水。
加普林的动作也受到影响，当
然，只要一人没完成动作，这一
跳就是零分，俄罗斯队戏剧般
地退出了金牌争夺战。

出乎意料的是，在最后一
跳，多普罗斯托克似乎已经有

了心理阴影，他虽然和队友一
样高高腾空，但在空中突然收
住动作，狼狈地扶着栏杆跑回
了起点。

比赛结束后，几十名中外
记者都在混合采访区等着多
普罗斯托克和加普林，可当尿

检结束的前三名到混合采访
区后，他们还在更衣室里没有
出现。
“亚力山大！”俄罗斯记

者看见了多普罗斯托克，但穿
着黑色运动服的俄罗斯选手
没有理睬大家，从边门溜了出

去。 PQR: ST
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“英语水平还不行啦。”
1个多月前，罗雪娟宣布退

役，当时她从病房桌上翻出
两本“双项英语”教程，连连
表示自己的英语并不好。从
入学北大开始，罗雪娟自己
掏钱请了一名英语老师，她
清楚英语是她通往未来的车
票，而此次以国际泳联运动

委员会成员的身份来到墨尔
本，罗雪娟将用那张“车票”
为上海申办 2011年游泳世
锦赛陈述。
“罗雪娟将用英语为上

海陈述，我们现在最大的竞

争对手是多哈，我认为成功概
率是一半对一半。”上海市体

育局副局长邱伟昌也抵达了
墨尔本，他在接受越洋采访时
透露，上海是在北京、南京三
座城市中脱颖而出，最终被国
家体育总局钦定为 2011年
游泳世锦赛申办地的。

邱伟昌透露，上海为申

办世锦赛投入了大量人力和
财力，“一旦申请成功，将启
动几千万人民币资金，还将
建设全新游泳馆。”选举结
果将在北京时间 3月 24日
产生。 PQ9: [<
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昨天，男子三米跳板
中国搭档王峰/秦凯
不负众望，以458.76
分为中国夺得本届世
锦赛的首金。
王峰是跳水队里出

了名的好人缘，个性开朗，
爱开玩笑。以458.76分毫无
悬念地击败澳大利亚组合和

德国组合拿到金牌后，他和秦
凯笑着走到混合采访区，看到
蜂拥而至的中国记者，王峰当
起了新闻发言人的角色，“大
家还是集中一点吧！”

在新闻发布会场，中国
队员和记者都各就各位，就

等亚军和季军到来，王峰拿
起矿泉水，对着话筒说，
“开始吧！我还没吃饭呢！”
秦凯在旁帮腔，“开始前，

请峰哥先唱首歌！”王峰哈哈
笑起来，“请把门关上，不然

不好意思。”
男子三米板双人比赛没

有多少悬念，王峰赛后说，他
在拿到这块世锦赛金牌以后，
就想着一块奥运会金牌了，如
果奥运会表现得好，“争取再
参加一届2009年世锦赛！”

峰哥有时也像大哥一样，
他评价两个三米板上的后辈：
“何冲能力很强，他的实力现在
在世界比赛上也没得说；秦凯
呢？能力一般，但是总的来说动
作比较粗，他还要好好练练。”

王峰接下来已经没有比

赛了，他说会用一天时间休息
一下，然后一天后又投入训
练，因为接下来奥运测试赛还
很密集。 PQR: ST
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在昨天比赛之前，南京体
院副院长张雄就胸有成竹地

向记者表示：“我觉得陈若琳
今天晚上肯定能够夺冠。”按
照原计划，张院长是要赴澳大
利亚观看比赛的，但是由于签
证的原因最终未能成行，“不
过我和她的教练一直都有联
系的，她目前的状态不错，拿

冠军应该不会有什么问题。”
果然，在昨晚结束的比赛中，
陈若琳和贾童轻松获得女子
10米台双人的金牌，张副院

长在得知这一消息后也显得
颇为兴奋，“陈若琳夺冠了，
我们当然高兴啊。”

在去年底的亚运会上，省
体育局曾经给获得名次的运
动员发放了奖金。然而陈若琳
这一次夺冠，却得不到这样的
待遇，省体育局副局长殷宝林
解释说：“虽然世锦赛的级别
仅次于奥运会，但目前省体育

局只给在奥运会和亚运会上
取得好成绩的运动员发奖金，
因此陈若琳这一次夺冠并不
会有奖金。”不过殷局长也表
示，他们今年已经就这个问题
与省财政厅进行沟通，希望以
后会有所改变。

不过殷局长也表示，像陈
若琳这么小的运动员，不提奖
金或许对她更好，“毕竟她们
是为了荣誉而战的，这样更有
利于他们专心比赛。”殷局长
的想法也得到了张副院长的

认可，他表示：“这枚金牌就
是对陈若琳最好的奖励。”
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在陈若琳夺冠的第一时
间，记者拨通了陈若琳奶奶

家的电话。由于央视在前一
天预告将于晚上 7点 30分
对陈若琳的比赛进行直播，
因此陈若琳的爷爷和奶奶并
不知道陈若琳已经夺冠，
“啊？真的啊？谢谢你哦！”
接电话的爷爷随即将这个喜

讯转告给了陈若琳的奶奶。
虽然知道了结果，但是陈

若琳的爷爷和奶奶还是看完
了央视的比赛录播，“结果是
知道了，但是我们心里面还
是放心不下啊，感觉没有亲
眼见到，冠军就会跑掉一样，

所以虽然是看录播，但我们
一样很紧张。”说着，陈若琳
的爷爷自己也笑了。

由于比赛刚刚结束不久，
陈若琳还没有来得及向家人
报告喜讯，不过陈若琳的爷
爷奶奶也很理解小家伙，“她

又要比赛，又要训练，肯定很
紧张的，我们只希望她能够
好好训练，不要影响成绩就
行了。”虽然爷爷表示很想听
听陈若琳的声音，但他们还
是决定不给陈若琳打电话
了，“等她回来了，再好好奖

励她吧。”
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